



ケニアの地熱地帯を調査する現地の技術者と久下さん(左端)

開発途上国の人々に
“光”を届けたい

世界には、いまだ電気が行き届いていない人がたくさんいる。JICA産業開発・公共政策部の久下勝也さんは、開発途上国の電力不足の解消に向けて奔走している。

エネルギーを通して 開発途上国の問題を知る

開発途上国の問題を知る

小さいころから機械が好きで、世界最高峰の自動車レースのF1に憧れています。将来はF1のエンジニアになりたい。その夢を実現するために大学は工学部に進み、エネルギーの研究に打ち込みました。

しかし免強すればするほど石油や石炭などエネルギー資源には限りがあること、地球全体に温暖化をもたらすこと、開発途上国には電気を使いたくても使えない人がたくさんいることなど、F-1のような華やかな世界以外の部分が見えてくるようになりました。

まずは自分の目で現状を確かめようと、日本でのNGOのボランティアアーダウガンダントとエチオピアを訪れました。訪問先は多くの子どもがH-I-V／エイズで親を失った農村。電気は通つておらず夜は真っ暗。困っていた村人たちの姿を目の当たりにして、彼らの生活に光を当てられるような仕事がしたいと強く思うようになりました。

村人たちの姿を目の当たりにして、彼らの生活に光を当てられるような仕事がしたいと強く思うようになりました。

日本の技術力で
途上国に電力を届ける

そして2013年、産業開発・公共政策部で任されたのが、あのシエラレオネの技術協力でした。少しづつ成果が出始めたころで、住民やNPAの職員たちが喜んでいたと知り、胸がいっぱいになりました。

貧困を減らすには経済成長が必要ですが、それを支えるのが電力です。しかし、世界

日本にはこういった優れた技術がたくさんあります。途上国の電力供給に生かせるものがあれば積極的に活用したいと、関連企業に足を運んでいます。しかもこれは、日本企業にとつても、今後の海外展開に向けてのビジネスチャンスになる。日本の技術を活用して途上国の電力不足を解消する―。このアプローチで、一人でも多くの人に電気を届けられるよう、日々の業務に取り組んでいきます。



シエラレオネの同僚たちと復興に力を注いだ久下さん(右端)

JICA産業開発・公共政策部
資源・エネルギーグループ
主任調査役
久下勝也
KUGE Katsuya

大学院修了後、2002年にJICAに就職。無償資金協力部(当時)、ガーナ事務所、エチラレオネ・フィールドオフィス、アフリカ部、総務部を経て、2013年3月から現職。